
県政レポート

山口県議会議員 私は、山口県と県民をつなぐ "架け橋 "です

政務活動費って何？

〈政務活動費の流れ〉
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とっても大事なお金の話。
改めてその疑問にお答えします！

政務活動費とは、県議会議員が行う調査研究その他の活動を支援する経費 (地方自治法第 100条第 14項 )

として山口県が交付します。原資は公金になる為、市民の皆様にとっても自分たちのお金が
どのように使われているのかを知ることは重要です。
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皆さま健やかに新春をお迎えのこととお慶び申し上げます。
旧年中は大変お世話になり、誠にありがとうございました。
2023 年の干支は「癸卯（みずのと・う）」。
「癸卯」は、「寒気が緩み、萌芽を促す年」になると言われています。コロナ禍以降、
停滞し続けていた世の中に、そろそろ希望が芽吹く春がやってくるのではないでしょうか。
「これまでの努力が花開き、実り始めること」といった縁起のよさも表しており、
卯（うさぎ）は穏やかで温厚な性質であることから、「家内安全」。また、その跳躍する姿から
「飛躍」、「向上」を象徴すると言われています。他にも「植物の成長」という意味もあり、
新しいことに挑戦するのに最適な年とも言われています。
皆様にとって、健康で飛躍の年となりますよう願っています。

山口県議会のHPでは「政務活動費の交付に関する条例」「政務活動費の交付に関する条例
施行規程」「政務活動費マニュアル（平成 30年 4月改訂）」を確認することができます。
また各議員の政務活動費が何に使われているのか確認することができます。

山口県
政務活動費

返還

議員

調査研究費　　◯◯◯◯円
研修費　　　　◯◯◯◯円
会議費　　　　◯◯◯◯円
資料費　　　　◯◯◯◯円
事務所費　　　◯◯◯◯円
事務費　　　　◯◯◯◯円
人件費　　　　◯◯◯◯円

合計　　　◯◯◯◯◯◯円

残余　　　　●●●●●円

350,000 円 / 月



国の「総合経済対策」に基づき、山口県として速やか
に対応すべき取組について、国の補正予算を積極的に
活用した上で所要の予算措置を講じる

国の総合経済対策関連の概要

地方創生臨時交付金 (電力・ガス・食料品等価格高騰重点支援
地方交付金 )を活用し、医療機関や社会福祉施設等へ支援金を
交付するなど、現下の状況を踏まえた物価高騰対策を実施する

        物価高騰対策の概要02

学校給食用牛乳流通安定対策事業　　　　　　　　　　予算 1,923 万 1 千円
乳価の期中改定（値上げ）があった中、学校給食用牛乳の供給価格を据置き、県産牛乳の安定
供給を図るため、供給事業者に対し、乳価の上昇分を支援（2円 / 本）

輸入粗飼料価格高騰対策緊急支援事業　　　　　　　　予算 5,000 万円
牧草・藁等の輸入粗飼料価格の急激な高騰に直面する酪農家に対し、輸入粗飼料価格の上昇分を
支援（20,000 円 / 頭）

中小企業制度融資 [ 賃金引上げ・価格転嫁支援資金 ]　  予算 10 億 8,960 万円
物価高騰や最低賃金の引き上げによりコストが上昇する中において、賃上げ及び価格転嫁に
取り組む事業者の資金繰りを支援
[融資枠 ]３０億円  　　　　　  [ 融資要件 ] 賃金引き上げと製品の価格転嫁の実施
[ 融資限度額 ]８０００万円　　[ 融資期間 ]１０年以内（うち据置２年）

信用保証料低減事業　　　　　　　　　　　　　　　　予算 64 万 1千円
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補正予算 令和 4年 12月定例会

中小企業制度融資 [ 返済負担軽減借換等特別資金 ]　　　予算：72 億 6,310 万円
中小企業者がコロナ禍に借り入れた保証付融資の借り換えにより、経営改善に注力することが
できるよう、国の信用保証制度の新設に併せ、新たな融資枠を設定
[融資枠：200 億円 ]       [ 融資要件：売上高が 5％以上減少等 ]
[ 融資限度額：一般枠 1億円　活性化枠 2.8 億円 ]
[ 融資期間：一般枠 10 年以内（うち据置 5年）　活性化枠 15 年以内（うち据置５年）]

山口県出産・子育て応援交付金事業　　　　　　　　　予算：10 億 6,672 万 5 千円
妊娠時から出産・子育てまで一貫した伴走型相談支援の充実及び経済的支援を一体的に実施
　　　（令和４年４月以降の出産世帯に対し、子ども一人当たり１０万円相当額を支給等）

送迎バス安全装置導入等支援関連事業　　　　　　　　予算：5億 6,664 万円
国がとりまとめた「こどものバス送迎・安全徹底プラン」における緊急対策として、幼稚園等が
実施する送迎用バスへの安全装置や登園管理システムの導入などを支援

「ストップ！悪質商法」緊急対策強化事業　　　　　　  予算：1,500 万円
霊感商法を含めた悪質商法による被害の未然防止・早期発見や消費生活相談等の機能を強化

光熱費高騰緊急対策支援事業　　　　　　　　　　　　予算 16 億 632 万 1千円
燃料価格高騰により光熱費等が上昇する中、医療機関や社会福祉施設等において質の高い
サービスが継続できるよう、事業者に対し支援金を支給
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インフルエンザ流行期における相談体制等強化事業　　　予算：3,462 万 4 千円
今冬における多数の発熱患者の発生を想定し、市町が運営する休日夜間救急センター
の体制強化や市町の受診相談窓口の設置に係る増嵩経費を補助

台風１４号等による災害関連、給与関係費、新型コロナウイルスと
季節性インフルエンザの同時流行に備えた診療・相談体制の強化等、
所要の予算措置を講じる

 その他の補正項目03

周南地域の商工会議所の会頭・副会頭の方々との意見交換の場で、若者の県外流出による担い手
不足の現状は喫緊の課題という厳しいご意見をいただいた。特に工業や建設業は深刻な状況で
あることなどを含め、中小企業の人材確保について県の取り組み強化を指摘され、それぞれの
業種による細やかな聞き取りも重要と痛感した。県の取り組みとして、県内企業の特徴や強みを
紹介したPR動画の公開、事業所や工場内を３Dカメラで撮影し、見学できるサイトを公開。
さらに小学校から高校までの児童生徒向けに、ものづくりの楽しさを紹介するサイトも公開等
様々な取り組みを行っているが、高校生の進路決定については、親の意向が大きいこともあり、
PTAの会議等において説明を行うなど、親への働きかけも教育現場と連携し行っている。
今後は、デジタルを活用した採用活動の習得支援など、県内企業の採用力・情報発信力を強化していく。

＜商工観光委員会＞報告　産業人材の確保について

令和３年度事業に係る決算審査に当たり、出先機関二ヶ所の現地調査を行った。
　★県立高校再編整備計画に基づき、山口松風館高校が新山口駅前に令和４年４月に開校された。
　県内初となる 3部制（午前部・午後部・夜間部）の定時制課程と通信制課程を併置する高校で、
　設置学科はいずれも普通科。
　生徒が自分の生活スタイルや将来の進路希望等に応じて、主体的に学ぶことのできる柔軟な教育
　システムをもつ新たなタイプの高校として、今後も期待される。
　★水産業の再生・強化に向けた機能強化事業により、高度衛生管理荷さばき所や耐震強化岸壁整備等
　が実施された下関漁港を訪問。
　従前の市場関連施設の分散や老朽化対策に加え、食品の安全に対する消費者意識の高まりに対し、
　安心・安全な水産物を安定的に供給可能となる。

＜決算特別委員会＞報告

光市と下松市の両市街地間を結ぶ唯一の主要幹線道路である国道１８８号については、
平成３０年７月の西日本豪雨によって、改めて脆弱性が認識されていることから、両市間を
円滑かつ強靭に結ぶ新たな幹線道路の整備について、関係機関への強い働き掛けをすること。
（R１８８号の代替道路として要望）

＜周南地域振興協議会＞　光市に関連する要望　　

台風 14 号等災害関連　　　　　　　　　　　　　　　　  予算：23 億 1,600 万円
台風 14 号等により、県内各地で発生した道路、河川等の災害復旧事業等を実施
《主な事業箇所》・道路：一般国道１８７号 ( 法面崩壊 ) 岩国市美川町   / 山口徳山線 ( 道台崩壊 ) 周南市大字湯野
                            　  ・河川：錦川 ( 護岸崩壊 ) 岩国市天尾   /   厚狭川 ( 護岸崩壊 ) 山陽小野田市大字郡



これまでに起きた小さな変化市民の声
私たちの税金は正しく使われているの？

日々市民の皆様と接する中で「ちゃんと税金使われとるんかね」
「あんなところにお金使わんとここをこうしてくれればええのに」
などお金に関する質問やご意見が多く寄せられます。
今だからこそ、公金の在り方について再度見つめ直す必要があるのではないかと感じております。
まずは何よりも使途を明確にすること。誰が見ても理解できるよう透明性が必要不可欠です。

いそべとしえ

日々の活動を
ホームページにて更新中！
是非ご覧くださいませ。

いそべとしえ事務所 〒743-0009
山口県光市室積松原 17-12

( 受付 : 平日午前 9時～午後 5時 )
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山口県議会の経費削減への取り組み
議会改革検討協議会は 12 月、県議会などへの出席のため議員に支給される「招集旅費」を
「定額支給」から「実費支給」へ見直す内容を議長に答申しました。改選後からの運用を目指す予定です。

私の日課は、数社の新聞に目を通し、TVニュースをチェックすることです。
様々な課題はあるものの、その課題解決に向けた成功事例などの情報も集めています。
その上で、現地に足を運び、どうやれば解決できるかを考えながら、みなさんから知恵をいただいています。
みなさんの笑顔が広がることを願い、これからも頑張ってまいりますので、どうぞ
よろしくお願いいたします。本年も素晴らしい 1年でありますように。

編
集
後
記

自分たちの税金が何に使われているのか、まずは知ること

まずは何よりも透明性が重要！

公金を使わせて頂いている自覚を持つこと
政務活動費 (県議会議員が行う調査研究その他の活動を支援する経費 )の中には
調査研究費の一部としてのガソリン代を経費として計上することができます。
　　　　　　　　　　　　　　ガソリン代が日々高騰する昨今、少しでも有意義に
　　　　　　　　　　　　　　公金を使わせて頂く為に燃費の良い車で議員活動を
　　　　　　　　　　　　　　行っております。

私の愛車はTOYOTAのアクア！
カタログ燃費は 33.6km/L　たくさん走ります！ 

山口県議会のHPにて様々な情報をオープンにしております。是非チェックしてみてください。

《現行》 《見直し案》
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